

El Liberal

Precios de suscripción
En la lista, un mes ad-
lantado 1'50
En el resto de España,
trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo
que corresponde por
aumento de franco.
Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

Precio de los anuncios

Plan

En la cuarta plana, cada
línea de publicación di-
aria 20 céntimos.
Rebaja proporcionada al
número de inserciones.

Solo se admiten anuncios
hasta las 12 del día de su pu-
blicación

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS

Mahón, viernes 15 Abril de 1898

N.º 4998

SECCION POLITICA

UNA IDEA

Ni aun cerrando los ojos a toda luz, es posible desconocer la situación gravísima porque atraviesa España tanto por los problemas de orden exterior pendientes como por los de orden interior que amenazadores y pavorosos se presentan como último término de un colosal desastre a que precipitadamente corremos, y que nadie puede decir en que sentido terminará.

Para hacer frente a tantas dificultades, triste es decirlo, pero necesario, tenemos solo un gobierno sin política determinada y fija, unos eclécticos circunstanciales a los que todo les parece bueno si de momento sortea los escollos en los que amenaza estrellarse la nave del Estado, sin curarse poco ni mucho de si lo que se toma por solución, no es más que un vulgar tópico, tras el que la enfermedad ha de aparecer con más alarmantes caracteres de gravedad.

Tenemos también unas Cortes hechura de ese Gobierno que, como sabe no cuenta con las simpatías del país, ha forzado la máquina de modo extraordinario para hacerse con una mayoría dócil que sancione todos sus actos pasados y no ponga obstáculos a los del porvenir.

Y esos hombres que en el Gobierno figuran; y esos diputados, cuneros en su mayoría, salidos de las urnas electorales por las artes de la falsedad, del soborno y del amañeo, o nombrados poco menos que de real orden mediante el indigno sistema del encasillado, son los que en la situación presente, tienen en sus manos la honra, la vida y la libertad de España!

Ante un conflicto tan gigante solo podemos presentar hombres enanos.

Tiene el país motivos sobrados para en semejante situación dar muestras de preocupación muy honda, de recelos y de alarma grandísimos.

El caso no es para menos, ya que la nación en definitiva ha de ser la que dé su sangre, su vida, su dinero, todo cuanto la resolución de los problemas planteados que exija.

No tenemos los republicanos derecho a permanecer indiferentes ni mudos en momentos tan angustiosos.

Pelagra la patria, y como buenos hijos hemos de acudir en su auxilio para salvarla.

Cuando el país vuelve los ojos desconcertado a todas partes, cuando sin alientos busca donde quiera que sea una palabra de consuelo y de esperanza, sería en nosotros inexcusable a patía, torpeza insigne, si sobre nuestras soluciones no tratásemos de atraer la atención del país una vez más en ocasión tan decisiva y solemne.

El Gobierno del señor Sagasta ha anticipado la fecha de la reunión de las Cortes; pues bien; a nuestro entender los republicanos deberíamos anticiparnos a esa reunión, convocando en Madrid, en Zaragoza, donde más oportuno se creyera, una Asamblea Republicana en muy ancha base cimentada, en espíritu de concordia muy generosamente inspirada, una Asamblea que viniese a ser como unas Cortes del pueblo republicano con sus entusiasmos y sus energías, sus ideas y su criterio, opuestas a las Cortes de la monarquía, con su frialdad y su debilidad de engendro artificioso, no obra concebida en la matriz nacional, sino en la retórica del encasillado, sin ideales y sin norte fijo.

Los momentos son críticos. Fracasa un régimen secular con fracaso definitivo y absoluto; la conciencia llena de zozobra busca con los ojos algo que reemplace a lo que muere. Si los republicanos en un arranque de virilidad y de cordura nos alzamos en Asamblea unidos, deponiendo diferencias, acallando rencores, constituiremos ante la opinión una fuerza incontrastable, y daremos al mun-

do un ejemplo de cívicas virtudes.

La ocasión es propicia. Hay ansia de unión en todos los republicanos, y necesidad imperiosa de consolidarla.

Emprendamos la tarea; la idea está apuntada; corríjase, modifíquese, désele forma práctica y viable por todos ó por quien quiera; nos es indiferente que sea este ó aquel organismo, el que formaran los republicanos sueltos ó la Junta Central y el Directorio de la Fusión Republicana que sobre esto de la Asamblea tiene desde su constitución hechos grandes trabajos; lo principal, lo importante, es que la idea si se cree buena, se lleve a ejecución.

A nosotros nos bastará el júbilo de haber lanzado la semilla al viento y verla germinar en terreno apropiado.

(«La Autonomía»)

Sr. Moret....

No podemos creer la frase que se pone en boca del Sr. Moret, al final del artículo de «El Nacional» que copiamos a continuación. Sería una verdadera insensatez. En las actuales circunstancias sería echar un guante atrevido, y no juzgamos al ministro de Ultramar capaz de hacerlo.

Véase ahora el escrito:

Entre Militares

Al hablar de sus impresiones hay que distinguir entre el elemento joven, entre la oficialidad brillante y ciertos generales y coroneles a punto de ascender que se sienten poseídos de la más santa resignación. Generales hay en el ministerio de la Guerra que ayer comentaban la noticia del armisticio como si se trataba de la muerte de Máximo Gómez.

La gente joven; la que vale; la que no quiere hacer su carrera burocráticamente, estaba indignada.

Una Comisión estuvo en algunas redacciones de periódicos para decir que si se hacía la anunciada manifestación de los moretistas en favor de la paz, ellos la disolverían a cin- tarazos.

En los círculos donde se reúnen hubo gran animación. Se trató de reunirse en los Jardines del Buen Retiro para hacer una manifestación de presencia, sin voces ni ademanes; pero el Gobierno cobró miedo y tomó sus medidas.

No importa. La juventud militar está dispuesta a que se sepa que está

unida, estrechamente unida, frente a toda indignidad, y lo hará saber.

¿Que haría el Sr. Aguilera si viese una tarde que toda la calle de Alcaá está llena de oficiales del Ejército, desde el ministerio de la Guerra hasta la calle de Peligros?

El Sr. Aguilera y el general Dabán se aguantarían, a pesar de que eso sería una manifestación de aquella solidaridad.

No tema el Gobierno que haya otras, por ahora. Está todavía la pelota en el tejado, y el Ejército quiere aguardar compostura frente a una guerra aún no conjurada. Pero ya hablará; y lo oirán los sordos.

Añi Sr. Moret, el Ejército no olvidará que tiene que castigar la frase con que V. pretendió ayer desvanecer el miedo del general Correa.

Desengañese V. general—dijo el Sr. Moret; el Ejército no alzará la voz hasta que llegue el día en que no se le pague. Estoy en el secreto.

SECCION DE NOTICIAS

Marina de guerra

Han salido de Cádiz para las islas de Cabo Verde los acorazados «Cristóbal Colón» e «Infanta María Teresa», mandados respectivamente por los señores Díaz Moreu y Cocas.

El acorazado «Carlos V», que llegará uno de estos días completamente listo del Ferrol, saldrá también de Cádiz con el «Pelayo».

Estos dos barcos irán mandados por los capitanes de navío don José Jiménez y don José Ferrandiz.

Con el «Pelayo» y «Carlos V», que manda el teniente de navío de primera don Rafael Carlier, el «Proserpina», cuyo comandante es don Baldomero Sánchez de León, y el «Osado», mandado por don Manuel Guimera, y el aviso «Giraldá», a las órdenes del capitán de fragata don Rafael Rodríguez de Vera.

Todos estos buques se dirigirán a Cabo Verde reuniéndose con la escuadrilla que se encuentra en dicho sitio, partiendo después los quince buques de combate reunidos con rumbo a Puerto Rico.

Dícese también que será destinado a Cuba el crucero protegido «Alfonso XIII», hermoso buque de 5.000 toneladas, que acaba de hacer con gran brillantez en Cartagena sus pruebas de velocidad, y tiene un ratio de acción que le permite ir y volver de Cuba sin necesidad de provisionamiento en el camino.

La primera de las divisiones navales estará formada por el «Pelayo», buque almirante; los acorazados «Vizcaya» y «Almirante Oquendo»; los cruceros «Marqués de la Ensenada», «Alfonso XII» y «Conde de Venadito»; los destroyers «Terror», «Fu-

tor y Plutón), y los torpederos «Arie- te», «Rayos», «Azor y Halcón».

La segunda división la formarán el «Carlos V», buque insignia; los acorazados «Colón» e «Infanta María Teresa»; los cruceros «Alfonso XIII», «Reina Mercedes» e «Isabel II»; los destroyers «Proserpina», «Audaz» y «Osado»; el cazatorpederos «Destructor», y los torpederos «Orión», «Retama», «Barceló» y «Habana».

Probablemente se darán las oportunas órdenes para el reclutamiento de 600 hombres de infantería de marina en cada uno de los departamentos marítimos, con destino a los buques que han de formar las divisiones navales.

Hallábase actualmente en las aguas de Cuba cuatro lanchas, cañoneras, cinco cazatorpederos y 35 cañoneros; también los cruceros «Marqués de la Ensenada», «Alfonso XIII», «Reina Mercedes», «Infanta Isabel», «Isabel II», «Conde de Venadito», «Magallanes» y «General Concha».

El lunes pasado salió de Tolón para Cádiz el crucero «Victoria».

El vapor «San Francisco» que llegó hace unos días, salió inmediatamente para Cabo Verde conduciendo 2.000 toneladas de carbón, para la escuadrilla.

Según noticias, el gobierno español ha adquirido en Alemania los vapores «Columbia» y «Normannia», dos de los mejores buques de la Compañía Transatlántica Hamburgo-Americana.

El general Bermejo ha telegrafiado al señor Mendez Vigo, ministro de España en Berlín, ordenándole salgan ambas vapores para España, en donde serán armados en guerra.

Las tripulaciones se encuentran listas en Cádiz, a excepción de los capitanes que aún no han sido designados por el Ministerio de Marina.

La prensa extranjera dio la noticia hace algunos días de haber sido adquiridos el «Columbia» y el «Normannia» por los Estados Unidos, noticia que reprodujo la prensa española.

El «Columbia» y el «Normannia» han sido construidos en Inglaterra. El primero fue botado al agua en Glasgow en 1890; tiene 460 pies de eslora, 10.000 toneladas de desplazamiento, 20 millas de andar por hora, y las máquinas una fuerza de 12.500 caballos.

El «Normannia» fue botado al agua en Birkenhead, en 1898; tiene 520 pies de eslora, 12.000 toneladas de desplazamiento, 20 millas de andar y máquina de 16.000 caballos de fuerza.

Por sus excelentes condiciones, figuraban los dos vapores en la reserva naval de Alemania.

EXTRANJERO

El Sultán y los Rifeños

Ha sido preciso que las influencias extranjeras se ejercitasen de un modo activo en el Riff, para que la corte marroquí se alarmase y dispusiese el envío de un cuerpo de ejército a ese territorio.

En Hméd está en la cuenta de que el Riff es una parte de Marruecos, muy codiciada, y se prepara a consolidar la soberanía «azi zia» en aquella región.

He aquí los elementos de que dis-

pone, hasta ahora, para conseguir esos fines:

Hace algunos meses envió a Bocoia al Kaid Bu Tamen con un destacamento de 300 hombres. El «Hassane» desembarcó recientemente en la costa rifeña, a 500 metros del puerto de Melilla, 900 hombres, mucha impedimenta y una batería de montaña. Por la vía terrestre se dirigen, si no mienten los informes recibidos del campamento imperial, 3.000 ginetes y unos cinco ó seis mil de infantería.

En breve saldrá el vapor «Sid Eturki» con provisiones para la tropa y se sabe ya que se ha encargado a Europa una cantidad importante de armas y municiones, destinadas al ejército que va a operar en el Riff.

Además, las autoridades marroquíes aseguran que los adictos a la causa imperial en el Riff, no bajarán del número de cinco mil hombres hábiles para los azares de la guerra, de modo que, con todos estos datos, se considera la superioridad de las fuerzas del «Maghzen» incontrastable, y seguro el triunfo del Poder Sherifiano en el Riff.

Así lo deseamos. Hace mucho tiempo que todos los que apetezen la paz en Marruecos, hemos pedido al Sultán medidas energicas para hacer respetar su autoridad en las kabilas del Riff y para extirpar, con la adopción de todo género de precauciones, los actos de piratería que desparadamente se realizan en la costa berberisca.

ITALIA

El distinguido periodista genovés Luis Arnaldo Vassallo que firma sus artículos con el seudónimo de «Gandolin», publica un artículo en «Il Secolo XIX» de Génova en el que hace algunas consideraciones dignas de ser transcritas:

Si, como parece probable, el destino guerra de la guerra entre España y los Estados Unidos, guerra que asumirá formas imprevisitas, incalculables, el espectáculo más curioso lo constituirá la diversidad de ambos pueblos, que forman una contraposición, una antítesis perfecta en la historia. Si fuesen dos rivales en un desafío, podría deducirse el siguiente paralelo. El español, gentil-hombre antiguo y espadachín consumado, conoce todos los recursos de la esgrima, las paradas maliciosas, los golpes secretos y mortales; en la víspera del duelo se prepara febrilmente, con gran seriedad, casi con una rabia obscura y concentrada; precisamente por que cuida toda la importancia de un encuentro, hallase ya dispuesto a lo más extremo: la vida por la vida; así es que templada todas las energías de su alma y de su cuerpo; así es que fortifica la mente y el brazo; irá al terreno cejijunto y con el rostro nublado, pero con el brazo de acero y los ojos ardientes y fijos hacia las partes vitales del adversario; no se cuidará de herir, sino de penetrar profundamente; de matar. Antes del encuentro, besará silenciosamente a los suyos y se encomendará, sobria pero feroidamente, a Dios.

El americano no es siquiera un aficionado a la esgrima; el duelo es un incidente de la vida aventurera que hay que evitar, sin dejar de afrontarlo cuando sea necesario; se siente joven impetuoso, audaz; la suerte hará lo demás; del momento que el brazo es robusto y la sangre caliente, poco importa conocer la «primera», la «segunda», el «camago»

y otras tonterías: acude y pega de buena gana; quien para, muere; a lo sumo, toma una lección para saber como ha de sostener la espada. Por la mañana del duelo, almuerza con abundancia. Bromea con los amigos; no toma ninguna copa de «cognac» de menos. Ha ganado tanto en los ferrocarriles y en las minas, que no le parece posible haya de salir mal librado en esta pequeña especulación del duelo. Todo lo más, podría ganar algún rasguño; pero la sangre es sana y rica de glóbulos rojos y curará pronto, de primera intención. ¿Porqué entristecerse? Sumado todo, se trata de una partida de campo. Antes de ir al terreno, dice tranquilamente a sus amigos: «Esta noche, a las ocho, venid a cenar conmigo; haremos un poco de algazara».

En conclusión: el español tiene un carácter guerrero concentrado y feroz; el americano casi casquivano y alegre.

Los marinos yankees

«El Argonauta», de San Francisco de California, publica en su número del 21 de Febrero de este año el siguiente suceso, que da idea del estado en que se halla la disciplina en la Marina de los Estados Unidos:

El teniente de navío Carlin era un entusiasta jugador de pelota.

Mandaba el «Vandalia», y al escoger la gente que había de tripularlo dió la preferencia a los que sabían jugar a la pelota.

Le sorprendió una terrible galeona en el puerto de Apia (Isla Samoa), el barco encalló en el Arrecife, las olas barrian furiosamente la cubierta, los marineros se hallaban encaramados en las jarcias y algunos de ellos cayeron al agua.

Viendo la situación apurada de la nave y tratando de hacer un esfuerzo desesperado, gritó el teniente Carlin:

«Necesito algunos voluntarios! Algunos buenos marineros!»

Una voz le contestó en medio de la oscuridad:

«Mi teniente, aquí no hay marineros, pero sobran jugadores de pelota.»

MAHÓN

A reclamar la inscripción

en el Censo Electoral

Desde el día 10 del actual se hallan expuestas en los pórticos de nuestro Consistorio, la lista de electores del año anterior y las otras tres que previene la ley, las que estarán de manifiesto hasta el día 20 del corriente, en cuyo día y hora de las ocho de la mañana, se reunirá en sesión permanente la Junta del Censo municipal, ante la cual todo vecino podrá hacer de palabra ó por escrito cuantas reclamaciones de inclusión ó exclusión crea convenirle.

No dormirse pues, electores, y que todos vayan a cerciorarse de que sus nombres constan en

las listas, si no quieren verse privados de poder emitir su voto por su desidia ó negligencia, en las elecciones próximas.

Sesion ordinaria del Ayuntamiento

CORRESPONDIENTE AL DIA 14

Se abrió la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan Bata Coll, con asistencia de los concejales señores Pons Alzina, Tuduri, Pons Gomila, Pons Carreras y Orfila (D. Benito).

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó quedar enterado de una R. O. comunicada por la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia por la que se desestima un recurso interpuesto a nombre de Lucas Massa Taltavull del alistamiento de esta ciudad en el que solicitaba se le eximiese del servicio militar como hijo único de viuda pobre.

De conformidad por lo informado por la Comisión de Policía urbana en una instancia de D. Juan Bautista Pons y Pons, se acordó autorizarle para que reedifique la fachada de la casa núms. 87 y 89 de la calle de Prieto y Caules, debiendo sujetarse al plano de alineación de aquella.

De conformidad con lo informado por la misma Comisión en una instancia de D. Juan Rita, se acordó autorizarle para que coloque un toldo en la fachada de la casa núm. 20 de la calle Nueva, con sujeción a las reglas establecidas en las ordenanzas municipales.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Hacienda una instancia de Francisco Cachot Daray en la que solicita se autorize el traspaso del arriendo de la caseta núm. 11 de la plaza del Claustro que desea hacer en favor de Juan Anglada Pousell.

Se acordó aprobar la cuenta de higiene correspondiente al mes de Marzo último y que el producto líquido ingrese en caja.

Se acordó aprobar el presupuesto ordinario de los Establecimientos de Beneficencia para el año económico de 1898-99 en la forma en que ha sido votado por la Comisión del ramo.

Se acordó aprobar el pliego de condiciones para la subasta de arriendo del arbitrio sobre los puestos de venta del mercado durante el año económico de 1898-99.

Se acordó que el 2.º Teniente de Alcalde D. Baltasar Tuduri quede agregado a la Comisión de Beneficencia.

A propuesta del Sr. Alcalde, se acordó telegrafiar al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros ofreciendo al Gobierno el modesto concurso de esta Corporación para las necesidades de la guerra contribuyendo a que sea respetada la integridad del territorio nacional.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

Esta mañana ha sido conducido por una pareja de la guardia civil el vecino de Ferrerías Antonio Sastre, y tan pronto como ha quedado a disposición del Juzgado de Instrucción ha sido puesto en libertad.

Como la detención de dicho Sastre data ya de cinco días, tenemos noticia de los hechos, pero no hemos querido darlos a la publicidad sin an-

Los cerciorarnos y preparar las pruebas que en día no lejano habrá que suministrar para que se definan responsabilidades que pueden resultar gravísimas.

El caso está en sumario, y por respeto á la justicia y para completar los datos, nos llamamos hoy, confiando que no tardaremos en presentar á la consideración de nuestros lectores una verdadera monstruosidad, increíble en países civilizados y que á nuestro juicio no quedará sin correctivo.

Esta noche á las nueve tendrá lugar la serenata con que el orfeón «El progres» obsequia al diputado electo por este distrito, nuestro distinguido amigo D. Rafael Prieto y Caules cantándose las piezas siguientes:

- 1.ª La Maquinista.
2.ª Gloria al Arte.
3.ª La Violeta, todas con acompañamiento de orquesta.

4.ª La Marsellesa, á voces solas. Terminada esta, «La Estudiantina Mahonesa» le obsequiará con otra serenata, ejecutándose á voces solas las siguientes piezas.

- 1.ª Los Marineros.
2.ª La libertad.
3.ª Poppurri.

En el escaparata del establecimiento «La Vid» de nuestro amigo D. Manuel Beltrán, hemos tenido el gusto de ver un precioso cuadro representando el naufragio del vapor correo francés «Ville de Rome», ocurrido el mes de Marzo último en el sitio conocido por Clot den Mora, cuyo trabajo honra sobremedura á su autor el conocido pintor y paisano nuestro D. Pedro Riudavets, por el acierto con que ha sabido interpretar aquella catástrofe, reproduciendo sobre el lienzo la posición en que se hallaba el buque al segundo día del suceso.

Felicítamosle cordialmente. Se han recibido fondos para pagar el 3.º trimestre á las clases pasivas del magisterio residentes en esta Isla. Después de lenta y penosa enfermedad ha fallecido á las seis de esta mañana, nuestro estimado amigo y correligionario D. Antonio Vidal Gomila á la edad de 38 años.

Esta tarde á las seis y media ha de tener lugar el entierro, el cual por disposición del finado será puramente civil.

-Damos el más sentido pésame á su viuda y demás de la familia.

-Es escandaloso el abandono en que se tiene á los perros, pues pululan por nuestras calles sin bozal, sin tener en cuenta los bandos de la Alcaldía y exponiendo á los transeúntes á que carguen con alguna dentellada de los canes, como le sucedió un día de estos á un muchacho.

Aviso á quien corresponda.

El próximo domingo tendrá lugar en el casino Unión Republicana un lucido baile de sociedad, tomando parte en el mismo el aplaudido orfeón «El Progres» que amenizará algunos bailables en unión de una banda de música, interpretando en uno de los in ermedios un coro á voces solas, de su vasto repertorio.

Nos dicen de Ciudadela con fecha de ayer, que fué encontrado colgado en una higuera un pobre trabajador del campo (bracero) el cual se cree que él mismo se suicidó.—E. P. E.

A nuestro particular amigo D. Santiago MasPOCH, por R. O. de 22 de Marzo próximo pasado, se le autoriza para establecer en la cala del Fonduco de nuestro puerto dos viveros para langosta y peces.

Como el Sr. MasPOCH á más de la conservación de la langosta, desea ensayar la fecundación artificial de algunas de nuestras especies de peces, celebramos que el Sr. Ministro de Marina haya accedido á sus deseos que de verse coronados por el buen éxito aumentarán la riqueza de nuestras aguas en beneficio del público y de los pescadores.

No podemos menos, pues, de felicitar á nuestro amigo y animarle á que lleve adelante tan noble empresa.

Como anunciamos oportunamente, anoche tuvo lugar en el casino Unión Republicana una reunión convocada al efecto para que nuestro estimado amigo D. Rafael Prieto y Caules se despidiese de sus amigos y correligionarios, por tener que ausentarse el próximo Domingo para Madrid.

Mucho antes de la hora señalada era imposible el colocar una sola persona más en el local, teniendo bastantes que contentarse con las habitaciones contiguas al salón.

A las nueve en punto colocáronse en el escenario los señores que componen el Comité Municipal de Unión Republicana y los que forman la Junta Directiva del Casino, ocupando la presidencia nuestro distinguido amigo el diputado electo por este distrito, siendo saludados con una salva de aplausos al presentarse, y recibiendo igual demostración el señor Prieto al levantarse para dirigir la palabra á los concurrentes.

Breves fueron las pronunciadas por nuestro amigo a causa de no encontrarse bastante bien de salud, y al mismo tiempo, por tener que asistir á otra reunión análoga anoche mismo, en el anejo pueblo de S. Luis. En el transcurso de su peroración, menudearon los aplausos y las demostraciones de cariño que todos los allí reunidos le profesan, sintiendo que su marcha á la corte les priva de tenerlo más tiempo á su lado.

El Sr. Rodríguez pronunció breves palabras dando las gracias á los allí reunidos por la cooperación prestada en la elección última, disolviéndose la reunión sobre las diez y media.

Mañana nos ocuparemos de la reunión que tuvo lugar después en el vecino pueblo de S. Luis, y con igual motivo que la del casino «Unión Republicana».

Ayuntamiento de Mahón. Arbitrios

El día 25 de Abril á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados, la subasta para el arriendo sobre locales de parada de carros y caballerías durante el año económico de 1898 á 1899 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de trescientas pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de treinta pesetas en metálico acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceno, y conforme al adjunto modelo, presentándose en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahón 14 de Abril de 1898.—El Alcalde Presidente, Juan Biale Coll.

MODELO DE PROPOSICIÓN

D... vecino de... según cédula personal número... que acompaña enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del Arbitrio sobre locales de parada para carros y caballerías durante el año económico de 1898 á 1899 ofrece tomar á su cargo este servicio con entera sujeción á aquellas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Propios

El día 6 de Mayo próximo á las diez de su mañana tendrá lugar en la Caseta despacho del Sr. Teniente de Alcalde encargado de la policía del mercado de la plaza de la Pescadeta de esta ciudad por medio de pregones y en un solo remate con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, la subasta para el arriendo durante el año económico de 1898 á 1899 de los once puestos de venta de carnes establecidos en aquella.

Mahón 15 Abril de 1898.—El Alcalde Presidente.—J. Biale Coll.

El domingo, á las tres de la tarde, habrá baile en el salón de la Tertulia Republicana del vecino pueblo de San Luis.

El próximo sábado por la noche, empezando á las 8 habrá glosat por Ciment y Compañía, en casa Pepe Pistola en Villa Carlos.

En el casino Unión Liberal de Llu-mesanas se celebrará baile el domingo próximo por la tarde con orquesta.

1898

Hoja del Calendario para mañana

Abril 16 Sábado

Sto. Toribio ob. y Stas. Engracia y Julia.

Sale el sol á las 5 21.—Pónese á las 6 33.

Luna: Sale 3 54 M.—Pónese 2 15 T.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO. Buques entrados

Día 14 De Alcudia y Barcelona v. c. «Menorquina», cap. D. Tito Ginart, con 23 trips. 27 pasg. efectos y la correspondencia.

Buques despachados. Día 15. Para Barcelona pailebot esp. «Este», pat. José Guerrero, con 6 trip. y leña para quemar.

Sección Telegráfica (SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 14 t. En virtud de las noticias recibidas, reuniéronse los ministros en Consejo bajo la presidencia de S. M. la Reina acordando anticipar la reunión de las Cortes para el miércoles próximo.

La Reina ha firmado el decreto abriendo la suscripción nacional.

Madrid 14, t. Reuniéronse los ministros en Consejo, después de terminado el Consejo quedando conformes en los términos con que ha de ir redactada la nota que se ha de dirigir á los representantes extranjeros sobre la situación del conflicto entre España y los Estados Unidos.

Madrid 14. n. Es creencia general que el día 23 quedarán ya constituidas las Cámaras, declarándose inmediatamente en sesión permanente.

Ha llegado el general Weyler que ha sido recibido por sus amigos particulares.

Madrid 15, m. Habana.—La columna de Tejada ha tenido un encuentro en Holguín matando 19 rebeldes. Las bajas de la columna no han sido precisadas bien.

Cotización Oficial

Table with exchange rates for various locations: Interior (53'25), exterior (66'15), Amortizable (65'00), Cubas 1886 (75'75), 1890 (64'25), Banco-España (000'00), Tabacalera (228'00), París á la vista (49'00 á 00'00), Londres (37'73 á 00'00), Aduanas (84'50), Filipinas (78'00).

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Table with local exchange rates: Industrial Mahonesa (00'00, 20'00), Banco de Mahón (34'00, 35'00), Eléctrica Mahonesa (00'00, 40'00), Soc. gen. Alumbrado (102'00, 104'50), Marítima (90'00, 98'00), Maquinista Naval (00'00, 93'00).

Anuncios

SE ADMITEN
todas clases de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

Buenos días
ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRENTA: Calle de San José 69

BICICLETAS «BADENIA»

Sin rival en solidez, elegancia y precios limitadísimos
Se facilitan catálogos al que los desee

REPRESENTANTE EN MENORCA

Juan T. Vidal, Deyá, 1, Mahón

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios, fundada en 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA DE REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000.000 Francos	Capitales asegurados.	55.529.869.308 Francos
Reserva.	9.635.000	Siniestros pagados.	202.000.000
Primas a cobrar.	75.183.878	Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 120, 22 y 24.	
Total de garantías.	94.818.878	Director: D. E. GÉS	

Subdirector en Mahón: D. FEDERICO J. CARDONA, calle de Gracia, 45.

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el prospecto que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos, como externos, recomendamos eficazmente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que se van desapareciendo pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Quantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

CÁPSULAS EUPEPTICAS



MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO: ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR. PIZA

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO

Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao, obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna, puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco. 12 frascos 96 reales. Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Piza, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino 6. Barcelona, y principales de España y América.

PARA ALQUILAR

Lo están en esta ciudad las casas números 22, 24 y 26 de la calle del Arco, junto á la plaza de la Pescadería; la casa número 21, calle de San Elías, y la casa número 47 de la calle de San José.

Informarán en esta imprenta y en el n.º 16, Cuesta de Deyá.

SUBASTA

El día 17 del corriente, á las once de su mañana se venderá en pública subasta en el despacho del notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, la casa situada en esta ciudad, calle de Anunciay, número 23. Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder del referido notario. Mahón 9 abril de 1898.